



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

**CELEBRADA EL TREINTA DE JUNIO
DEL AÑO DOS MIL VEINTIUNO**

En la parroquia Cascol, cantón Paján, provincia de Manabí, República del Ecuador a los **TREINTA** días del mes de **JUNIO** del año **DOS MIL VEINTIUNO**, se reúnen los Vocales y Presidente del Gobierno Parroquial de Cascol a sesión ordinaria **No. GADPRC-CO-010-2021**, convocados para efectos siendo las **09h10**, en el salón de Actos del Gobierno de Cascol. Interviene el Señor Presidente del Gobierno de Cascol, Lcdo. Edison Hernán Plaza Sánchez: Buenos días con todos señores vocales; Señora Secretaria por favor constate quórum para dar inicio a la sesión. – Interviene la Lcda. Ingrid Laínez Jaramillo, Secretaria del Gobierno de Cascol: Buenos días Señor Presidente, Señores Vocales; procedo a constatar el quórum.

Dignidad	Nombres y Apellidos	Presente	Ausente
Presidente	Lcdo. Edison Hernán Plaza Sánchez	✓	
Vicepresidenta	Sra. Eliana Sorangel León Catuto	✓	
Primer Vocal	Sra. Fanny Elizabeth Cercado Cobos	✓	
Segundo Vocal	Ing. Darwin Leonel González Correa	✓	
Tercer Vocal	Sra. Jully Narcisa Pinto Castro	✓	

Señor Presidente cumpla en informarle que tenemos 5 asistencias, por lo tanto, si existe quórum para dar inicio a la sesión. - Interviene el Señor Presidente: Muchas gracias Señora Secretaria, proceda a dar lectura al orden del día. - Interviene la Señora Secretaria-Tesorerera: procedo a dar lectura de la Convocatoria: Cascol, 28 junio de 2021. El Lcdo. Edison Hernán Plaza Sánchez, Presidente del Gobierno de Cascol, **CONVOCA** a los señores Vocales del Gobierno Parroquial a sesión ordinaria. **CONVOCATORIA.** Día: miércoles 30 de junio de 2021. Hora: 09h00. Lugar: Salón de Actos del Gobierno de Cascol. Sesión Ordinaria No. GADPRC-CO-010-2021. **ORDEN DEL DÍA. 1.** Lectura y aprobación del acta de Sesión Ordinaria No. GADPRC-CO-009-2021, celebrada el viernes 18 de junio del 2021.



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

2. Informe sobre la apertura de caminos vecinales de la parroquia Cascol. 3. Dar a conocer sobre el avance y mantenimiento del Parque recreacional Infantil Gimnasio de la parroquia Cascol. 4. Asuntos varios. Interviene el Señor Presidente: Muchas gracias Señora Secretaria, si no hay más inquietudes propongo que se apruebe el orden del día propuesto en la convocatoria y propone que se apruebe el orden del día. Interviene el Ing. Darwin González Correa, segundo vocal apoya la moción del Señor Presidente. Interviene la Secretaria: procedo Señores Vocales a tomar la votación para la aprobación del orden del día.

Dignidad	Nombres y Apellidos	Favor	Contra	Blanco	Ausente	Razonamiento
Presidente	Lcdo. Edison Hernán Plaza Sánchez	✓				proponente
Vice presidenta	Sra. Eliana Sorangel León Catuto	✓				aprobado
Primer Vocal	Sra. Fanny Elizabeth Cercado Cobos	✓				aprobado
Segundo Vocal	Ing. Darwin Leonel González Correa	✓				Apoya la moción
Tercer Vocal	Sra. Jully Narcisa Pinto Castro	✓				aprobado

Señor Presidente, con el resultado de 5 votos a favor, procedo a dar lectura, se **RESUELVE: POR UNANIMIDAD DE LOS MIEMBROS PRESENTES DEL GOBIERNO PARROQUIAL RURAL DE CASCOL, APROBAR EL ORDEN DEL DÍA PROPUESTO EN LA CONVOCATORIA DE LA SESIÓN ORDINARIA GADPRC-CO-010-2021 DE FECHA 30 DE JUNIO DEL 2021, DE CONFORMIDAD A LO QUE DISPONE EL PÁRRAFO SEGUNDO DEL ARTICULO 318 DEL CÓDIGO ORGÁNICO DE ORGANIZACIÓN TERRITORIAL, AUTONOMÍA Y DESCENTRALIZACIÓN. (COOTAD).** Interviene el Señor Presidente: Señora Secretaria proceda a dar lectura al primer punto del orden del



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

día para su análisis y resolución. - Interviene la Señora Secretaria: procedo a dar lectura al primer punto del orden del día. **Primer Punto: Lectura y aprobación del acta de Sesión Ordinaria No. GADPRC-CO-009-2021, celebrada el viernes 18 de junio del 2021.** Procedo a dar lectura del acta de Sesión Ordinaria No. 009, desarrollada el viernes 18 de junio del año dos mil veintiuno, concluyo. Interviene el Señor Presidente: Una vez concluida la lectura del acta no habiendo observaciones, propongo se apruebe. Interviene la Señora Secretaria:- procedo Señores Vocales a tomar la votación para aprobar el primer punto del orden del día, relacionado a la aprobación del acta de la sesión Ordinaria No. 009, celebrada el viernes 18 de junio del 2021.

Dignidad	Nombres y Apellidos	Favor	Contra	Blanco	Ausente	Razonamiento
Presidente	Lcd. Edison Hemán Plaza Sánchez	✓				Proponente
Vice presidente	Sra. Eliana Sorangel León Catuto	✓				A favor
Primer Vocal	Fanny Elizabeth Cercado Cobos	✓				A favor
Segundo Vocal	Ing. Darwin Leonel González Correa			✓		blanco
Tercer Vocal	Sra. Jully Narcisa Pinto Castro	✓				A favor

Señor Presidente, señores vocales con el resultado de 4 votos a favor y 1 en blanco, procedo a dar lectura a la **RESOLUCIÓN: POR MAYORÍA DE LOS MIEMBROS PRESENTES DEL GOBIERNO PARROQUIAL, APROBAR EL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, RELACIONADO A LA RATIFICACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NO. 009 CELEBRADA EL DÍA**



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

VIERNES 18 DE JUNIO DEL 2021. - Interviene el Señor Presidente: por favor Señora Secretaria proceda a dar lectura al siguiente punto del orden del día. Interviene la Señora Secretaria-Tesorera: procedo a dar lectura al segundo punto del orden del día. **Segundo Punto: 2. Informe sobre la apertura de caminos vecinales de la parroquia Cascol.** Interviene el Señor Presidente: Señores vocales tengo que manifestarles a ustedes que se había previsto realizar la apertura de caminos vecinales el día lunes 21, es decir hace 10 días, tuve una socialización en el sitio La Pajitas, el día sábado, es decir hace 12 días conversamos con los ciudadanos de este sector, que se empezaría con el terraplén, lastimosamente el señor contratista no trajo la maquina el día que era, el día sábado él decía que en la noche la iba a traer, paso lunes, martes, miércoles y recién trae una máquina que viene a realizar este tipo de trabajo, en conversaciones con el administrador el Arq. Juan Pacheco y la fiscalizadora Ing. Yolanda Mendoza se llegó a un acuerdo, que las máquinas de este kit que esta contratado para Cascol por el tema de mantenimientos y terraplén, se nos ha comunicado que este mismo contratista nos va a asistir con la maquinaria para apertura de caminos vecinales, porque lamentablemente la situación económica de la prefectura esta complicada, por el tema que ustedes saben que es el recorte presupuestario a los gobiernos seccionales, las cosas no están bien en cuanto a este tema, porque en todas las parroquias no se ha cumplido en su totalidad con los requerimientos de los compañeros presidentes, ustedes deben de saber que el Consejo Provincial tiene sus maquinarias pero es limitado su parque automotor para abastecer a las 55 parroquias, el Ing. contratista Henry Álvarez prometió un tractor que en la planificación debía iniciar su trabajo por Banchal, ya se había dialogado con la gente del sector, es más, di mi palabra que se iba a iniciar la apertura de caminos vecinales con un tractor en el sector antes indicado, el contratista incumplió su palabra y hasta el día de hoy no llega la maquinaria al lugar indicado, por otro lado el arribo de la motoniveladora se tenía previsto para el



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

día lunes, para realizar la apertura de la vía Las Guabas con 2 km de distancia, esta máquina quedó empantanada casi al inicio del trabajo, que tuvo que ser asistido por una retroexcavadora, que realiza trabajos al momento en el sector, fue intervenido también en el ingreso hacia la iglesia por donde viven los señores Paucar y también que quedo expedito el camino para sacar las cosechas de varios agricultores de la zona, esto se nos ha salido de las manos porque toda nuestra gente está desesperada para sacar sus productos, me siento impotente, porque tengo que comunicarles a todos que es lo que pasa, que no es Edison Plaza el problema, porque nosotros como Gobierno Parroquial no tenemos maquinarias, deben de entender que nosotros somos entes gestores, como lo es el dirigente que viene a solicitarnos a nosotros, antes de ingresar a la sesión me llamo el Ing. Diego Rivera de fiscalización vial del Gobierno Provincial estaba presente el Ing. Darwin González que escucho la conversación, quien nos notificaba que se nos va a solución el problema en 2 días, que al señor se le está dando otra oportunidad porque el contratista está incumpliendo cuando ya se le ha dado un anticipo y se le está dando otra oportunidad para que remedie sus errores, por lo tanto nos están diciendo que a la brevedad posible nos van a poner un tractor aquí en Banchal y la motoniveladora para ir siguiendo la apertura como se tenía previsto, se ha planificado que la motoniveladora va a ir donde haya mayor accesibilidad y también se nos notifica que nos van a enviar otra maquinaria para la vía Simón Bolívar – La Aurora, que es una vía que está en terraplén que se hizo al inicio de la primera fase, pero ahora se va habilitar para que puedan sacar sus productos, más adelante nosotros iremos concluyendo con la primera fase de los mejoramientos, se va a trabajar en Buenos Aires a la vez en Bijahual. También tengo que comunicarles compañeros que solicite un puente para el sector de la vía Cascol – Las Planchadas, vinieron los ingenieros a realizar un levantamiento planímetro donde hemos solicitado un puente para esta vía, se nos dice que va a quedar muy alto, que se va a utilizar bastante espacio, el



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

ingreso de esta vía por la avenida Pedro Rosales está muy angosto, las personas que habitan en el sector se han salido de la línea de fábrica, por lo cual propongo una socialización en el barrio Durán, mi intención es que con la accesibilidad por esta vía Cascol crezca urbanísticamente, para que las personas que viven en Durán y Las Planchadas se beneficien, tengan accesibilidad y en caso de emergencia tener una vía alterna de salida o de entrada a Cascol por esta vía de 1 km que sale por la vivienda de Don Modesto Carlos, pero hay que socializar para conocer si están de acuerdo o no con este tema, el costo del puente es alto, pero lo que yo aprecio es la integración que le estamos dando a un lugar que a veces no se puede salir ni a pie. **3. Dar a conocer sobre el avance y mantenimiento del Parque recreacional Infantil Gimnasio de la parroquia Cascol.** Compañeros respecto a esta obra deben ustedes conocer, algunos compañeros ya han estado acudiendo a observar el trabajo que se está realizando, por lo que se han de ver dado cuenta el excelente trabajo que se está haciendo, se está lijando, se está pintando como debe de ser, porque a veces nos descuidamos y como se pinta y se deja embarrado, he pedido al Ing. José Luis que por favor ponga cartones, papeles, que traten de no dejar manchado todos los lados, se ha construido una puerta que no estaba dentro de los rubros a cobrarse, esa puerta se desapareció por arte de magia, decían que la tenían guardada en un lugar cercano, hemos preguntado y no nos dan respuesta, se está dejando bien lijado, pintado, se está cambiando los pernos de allí de las máquinas del gimnasio, tratando de dar un mantenimiento adecuado, los ingenieros están trabajando todos los días, el día de ayer me decían que no habían acudido al lugar de trabajo, porque falleció un familiar del maestro que trabaja en la obra, se avanza a paso firme y esperamos que en los próximos días ya tengamos listo este mantenimiento que fue priorizado en el tema de Asamblea Parroquial y que se está dando fiel cumplimiento a este requerimiento ciudadano, también tenemos previsto el tema del paradero de Las Maravillas, esto es proceso de menor cuantía, es un



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

procedimiento muy extenso en el portal del sercop y es un poco más complicado, la próxima semana ya deberíamos subir para ir avanzando, porque ya ustedes saben que los recursos que llegan acá se realiza una acumulación para poder ir realizando este tipo de obras, ya para la próxima asignación que venga, ya podemos ir trabajando en lo que se tiene presupuestado. Interviene el vocal, Ing. Darwin González, en la rendición de cuentas, había una sugerencia sobre el paradero de allá, si ese paradero realmente es necesario. Interviene el Señor Presidente, si vi la intervención, pero hablaba Julio Ponce y él decía que en vez del paradero ayude con el tema de agua de consumo humano, y ese tema no es competencia nuestra, el paradero es una petición de toda la gente de Las Maravillas, me escriben Darwin, frecuentemente preguntando que cuando se va a realizar la obra del paradero, que los moradores del sector de Las Maravillas le llaman el chismoso, a este paradero, esta obra si se dejó presupuestado. **4. Asuntos varios.** Interviene el vocal, Ing. Darwin González, De quien es esa gallineta que está en Las Cañas? Interviene el Señor Presidente, es del Ing. Henry Álvarez. Interviene el vocal, Ing. Darwin González, quisiera que se solicite no solo la vía principal, sino también el acceso hacia las fincas, porque la gente está pidiendo para llevar sus desgranadoras y a veces los operadores creen que es solo el callejón principal o que se incluya como parte del mismo callejón principal, para que se pueda justificar en el Consejo Provincial como camino veranero, si lo pones como un acceso alterno no te lo van a justificar. Interviene el Señor Presidente, en el Consejo Provincial se viene trabajando desde hace varios años de esta forma, cuando yo fui presidente de la comisión de obras públicas del Gobierno Parroquial por 2 años, y estuve trabajando con las maquinarias del municipio hasta finalizar mi periodo como vocal, conozco del tema, ellos tienen registrado los km de vías veraneras de todas las parroquias de la provincia, a Cascol siempre le daban 150 horas antes de esta administración, ahora nos están dando 230 km, yo he conversado con el administrador de convenio y he solicitado



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

que se nos de las facilidades para poder cumplir con todos, hay entra el detalle de tener una gallineta en el Gobierno Parroquial, la gallineta se encargaría solo de ese asunto y le quitamos un peso de encima también a la gente del Consejo Provincial, mandándola oportunamente, aperturar la vía hacia los desmontes, que es eso lo que ellos quieren, sacar su producto oportunamente. Interviene el vocal, Ing. Darwin González, quisiera que lo hagas oficial el pedido, por el tema de producción, porque la gente está pidiendo, esto nos causa malestar y la gente tiene esa necesidad en este momento. Interviene la vicepresidenta, Sra. Sorangel León Catuto, Don Edison ya que usted está hablando de la máquina, cuando será que viene la máquina, o viene el tractor o la retroexcavadora? Interviene el Señor Presidente, están haciendo todo lo posible, vuelvo y repito le están dando la última oportunidad a este ingeniero que está incumpliendo, porque se supone que en 12 días no ha podido cumplir con lo ofrecido, entonces no es válido que nosotros demos la palabra al agricultor luego vengan y nos reclamen, después dicen que estamos mintiendo, mañana va a venir el administrador y la fiscalizadora del convenio, si ustedes desean los puedo llamar a la hora que ellos vienen, para que puedan consultar cualquier tipo de situación. Interviene la vicepresidenta, Sra. Sorangel León Catuto, repito sus palabras señor presidente, Ud. dice que en 12 días venia la máquina, la gente está llamando del sector de Santa Rosa, Las Guabas y llegando a Pozo Dulce y La Naranja, esa gente está constantemente llamando e incluso la gente de La Naranja dicen que duermen en las cosechas, porque tienen miedo de que vengan estos chicos que consumen y se les van llevando el producto, estas personas están muy desesperadas, para que entre la máquina, ya que el maíz se está secando, otra pregunta, sigue siendo la propuesta considerada para esta ruta: Banchal, La Naranja para que entre la maquina? Interviene el Señor Presidente, les he dado mi palabra a los moradores de Santa Rosa de Banchal que la apertura se dé por este sector, ellos me han solicitado hace más de 4 meses y volví a confirmar mi palabra con los hermanos



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

Merchán en una reunión que tuvimos hace unos días. Les tengo que comentar que los moradores de Las Crucitas están solicitando una maquina en su sector, entonces x allí podemos entrar con la motoniveladora y poder cumplir también con ellos. Interviene la vicepresidenta, Sra. Sorangel León Catuto, cuando llegue la maquina a este sector de Santa Rosa de Banchal, usted va a ser la primera persona que va a estar informada, me gustaría que nos avise a nosotros los vocales, porque si me gustaría estar presente y hacer el recorrido, no voy a estar todos los días, pero si me gustaría hacer el acompañamiento. Interviene el Señor Presidente, hemos tomado una nueva metodología de trabajo, que la hemos venido manifestando a través del grupo de whatsapp, con la vocal Sra. Fanny Cercado en su comisión de obras públicas, le he pedido que informe a los lugares que las maquinarias vayan a intervenir, informe a través del grupo, para que ustedes se puedan movilizar en el momento que ustedes deseen, también le he dicho al compañero Darwin que el día que empecemos por Banchal, quiero socializar primero con toda la comunidad y digamos de donde viene la obra, porque cuando llega el tractor, la gente cree que es el alcalde que ha mandado y no es así, entonces estaremos gustosos que el día de la socialización estemos todos y le he dicho a la Sra. Fanny, comuníquese el lugar donde va a intervenir para que nadie se sienta descontento, si ustedes ya no van, nosotros hemos cumplido con comunicarles. Interviene la vocal, Sra. Fanny Cercado Cobos, lo que corresponde netamente a mi comisión, usted está haciendo la petición así será y así se va a ser, hay lugares donde no llega la señal, es difícil la comunicación y a veces el personal del Gobierno Provincial ya está en territorio y allí es donde se hace difícil la comunicación, y el personal llega sin avisar, de igual manera si yo tengo conocimiento en el día a día estaré informando, lo que sí quiero pedirle Lcdo. Plaza que en el campo la gente esta tan desesperada y ojala haya solución en la próxima semana y quiero pedirle que lo haga oficial, porque las vías están año a año a pico y lampa, y al ingresar a los desmontes hay muchas zanjas donde



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

la gente nos pide, que es allí donde quieren que le intervengan las maquinarias, yo sé cómo dejan las lluvias y al mismo tiempo agradecerle a usted por esa gestión, trabajar en conjunto y la planificación se hace más rápida. Interviene el Señor Presidente, solo lo puedo hacer internamente, no lo puedo hacer público porque puede haber incumplimiento y eso nos va a dejar mal parados, no es el sentir de una persona, sino de todos, la gente llega aquí y hasta donde ustedes por eso tenemos que buscar la solución rápidamente. Interviene la Sra. vocal, Jully Pinto Castro, quería preguntarle si el contratista que esta incumplido con el asunto de las maquinas, es el mismo que está trabajando acá en el área de San Juan? Interviene el Señor Presidente, si efectivamente es el mismo contratista, porque todos sabemos que el tema económico está muy complicado, por lo tanto se ha dialogado con él para que realice la apertura de caminos vecinales aquí en Cascol, el Ing. Henry Álvarez ha incumplido en esto del asunto de la apertura de los caminos vecinales, el otro día dijo que venía el sábado y apareció el martes, son tractores que no están nuevos, tienen sus fallitas, se dañan a cada rato, recuerdan que el año pasado estuvo un tractor dañado 2 meses en La Naranja, eso nos causó mucho malestar con la comunidad. Interviene la vicepresidenta, Sra. Sorangel León Catuto, el día domingo yo llame al Ing. Alvin Zambrano para consultarle sobre la apertura de los caminos vecinales y me manifestó que hable con el contratista Ing. Henry Álvarez, que se encontraba trabajando el día domingo aquí en Cascol y me dijo que vaya a dialogar con él, entonces él me decía que para que llegue el tractor a Banchal había que realizar un informe, para que a él le puedan hacer el pago, él me dijo que eso va a tardar mucho, él va a ver como trasladaba la motoniveladora que tenía en Las Cañas a Banchal para ir abriendo el camino, entonces yo le dije que eso lo iba a conversar con don Edison que sabe de ese tema. Interviene el Señor Presidente, ese ha sido el pronunciamiento de él, lo que yo le decía a Darwin y a Fanny, que él tiene un poco de temor que si él ha sido contratado por un tema de mantenimiento de terraplén, él quiere saber



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

cómo le van a pagar, entonces yo veo que lo que él está diciendo son excusas, porque por una manguera que tenga parada una maquina 12 días, no es válido, entonces aspiremos a que se solucione esto pronto y nosotros poder dar una respuesta a la gente, lo que si les digo, que si a ustedes los llaman, estamos trabajando en conjunto, se va a dar a conocer los lugares que se va a intervenir, entonces ustedes no van a desconocer nada y en el momento que ustedes puedan ir lo van a hacer y no hay problema pero si hay que decirle a la gente lo que pasa, lo que yo les estoy informando, porque razón no ha venido y el problema es que no hay maquinaria y se está consiguiendo para que en estos días poder solucionar este inconveniente. Interviene la vocal, Sra. Jully Pinto Castro, señor presidente en resumen a las maquinarias de los caminos vecinales está próxima a llegar, no tenemos fecha y entraría el tractor por Banchal, y por el lado de Buenos Aires un tractor y una retroexcavadora. Interviene el Señor Presidente, la motoniveladora viene en secuencia desde Las Cañas - Las Guabas son 2 km, pero es la retroexcavadora ha hecho trabajando en este sector, luego avanza al sector de los señores Paucar, que queda allí por la iglesia, de la misma manera se realizó una intervención donde los hermanos Sánchez Sardi, nuestra idea es que la motoniveladora vaya avanzando con mucha más rapidez que el tractor, primero por la vía Estatal desde Las Cañas hasta La Cadena y luego ingresaríamos al sector Las Maravillas, por ejemplo los moradores de La Naranja quieren la motoniveladora, pero aquí hay desprendimiento de material, hay que darle mantenimiento, por ahora la gente está más por el tema veranero que si es nuestra prioridad. No teniendo más temas que tratar siendo las 12 horas con 15 minutos, doy por clausurada la Sesión Ordinaria No. GADPRC-CO-010-2021 del Gobierno de Cascol. Dado en la parroquia Cascol, a los 31 días del mes junio de 2021.



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GADPRC-CO-010-2021

Edison Plaza Sánchez

Lcdo. Edison Plaza Sánchez
PRESIDENTE
GOBIERNO DE CASCOL

Ingrid Laínez Jaramillo

Lcda. Ingrid Laínez Jaramillo
SECRETARIA-TESORERA
GOBIERNO DE CASCOL

Lo Certifico. - Que el pleno del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Cascol, aprobó esta acta en Sesión Ordinaria No. GADPRC-CO-010-2021 del día miércoles 30 de junio del 2021 y se ratificó en Sesión Ordinaria No. GADPRC-CO-011-2021 celebrada el día viernes 02 de julio del 2021, respectivamente.

Ingrid Laínez Jaramillo

Lcda. Ingrid Laínez Jaramillo
SECRETARIA-TESORERA
GOBIERNO DE CASCOL

